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居居民民私私装装摄摄像像头头亟亟需需政政府府指指导导
□冯波

为了防盗,最近小区内的赵
老师在自家窗户外安装了一个
摄像头,用来监控整个小区的安
全状况,但他的做法遭到其他一
些居民不满。同小区的业主，特
别是赵老师上下左右的近邻，都
认为摄像头影响了他们的正常
生活,担心个人的隐私受到了侵
犯。小区内的其他居民对此也是
仁者见仁、智者见智，众说纷纭，
莫衷一是。

随着科技的日益发达，摄
像头进入市民的生活是必然

的，家庭安装摄像头也无可厚
非。而科学技术产品的运用有
时候又是一把难以把握好尺
度的双刃剑，在保护自己的同
时要确保不伤害别人才行。当
下社会是一个个人隐私极易
被窥探的年代，如果市民私自
安装摄像头流行开来，那每一
位市民行走在城市的任何角
落，都有泄露个人隐私的可
能，有一种被人偷窥的隐忧与
尴尬。什么地方可以安装摄像
头？什么单位可以安装摄像
头？单位或个人通过什么手续
可以安装摄像头？执法部门如

何进行监管？这一系列的问题
都需要澄清。否则，市民无序
且随意地安装摄像头，负面效
果大于正面作用。

为了不给其他市民带来不
必要的麻烦，政府职能部门，尤
其是公安部门，应该对市民安装
摄像头的行为予以必要的科学
指导。使市民能够清楚地认识
到，怎样安装摄像头是合理合法
的，怎样安装有侵犯别人隐私的
嫌疑，当坚决禁止。

政府执法部门还是应该出
台相关的政策措施，对市民安装
摄像头的行为予以规范。不能对

这种新生事物一棍子打死，一律
禁止了事，更不能放任自流，造
成不良的社会影响。在公共区域
安装摄像头应当慎重，应该得到
执法部门的许可才行；市民在个
人区域安装摄像头，则要以不损
害他人合法权益为前提。如果市
民都能够在自家范围内安装摄
像头，说不定对坏人违法犯罪还
有一定的震慑作用，为公安机关
破案提供重要依据，无形中也维
护了治安环境。只有职能部门尽
到管理督查与有效指导的责任，
才能够保证市民正确地安装摄
像头。
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设立母婴室

彰显人性关怀

葛绣源河

□庄秋燕

据报道：每年8月1日至7日为“世
界母乳喂养周”,山东省卫计生委、省妇
儿工委办公室、省总工会和省妇联确
定2015年8月为母乳喂养宣传月。近日,

章丘市妇幼保健院积极宣传母乳喂养
知识,鼓励、关爱女职工母乳喂养。

其实，哺乳期的妈妈们带孩子
出门，最头疼的莫过于没有一个舒
适、隐蔽、卫生、安全的哺乳喂养场
所，或者公共休息空间。出门在外，
孩子要吃奶，不喂吧，孩子饿得慌；
喂吧，大庭广众之下实在令人尴尬。
特别是离家较远处在哺乳期的上班
族妈妈们，上班后没有时间哺乳，单
位缺乏哺乳室，备奶只好在厕所完
成；外出更是找不到哺乳场所，不得
已当众哺乳，其尴尬不言而喻。

无论是年轻母亲在单位的厕所
给孩子备奶，还是公共场所当众哺
乳，这样的尴尬与无奈，都凸显了一
个长期以来被大家忽视的问题———
公共场所应配备母婴室。保护妇女儿
童的合法权益，不仅仅体现了全社会
对妇女儿童的尊重与关怀，提升以人
为本的城市形象，更彰显了社会的文
明程度。在公共场所配建母婴室即是
大势所趋。政府职能部门应该积极携
手爱心企业及相关单位，尽快推进建
设母婴室的工作。

除了各相关单位为女职工母乳
喂养自行配备母婴室之外，政府部门
还应在公共场所改建增设母婴室，在
餐厅、酒店等需较长时间逗留的地方
应规定服务单位提供婴幼儿专用套
椅等等。通过这些人性化的举措，充
分满足年轻母亲喂奶的需求，省却了
哺乳妇女出门携带奶瓶等诸多麻烦，
避免了当众哺乳的尴尬。政府部门在
配备母婴室的工作中应体现主导作
用，不仅需要大力注资建设，而且对
相关单位的监管也应落实到位。

本报时评版
《百脉泉》征稿
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韩韩双双眼眼镜镜

齐鲁晚报《今日章丘》从
2014年11月28日起,开设时评版
《百脉泉》,并面向时评爱好者
征稿。

《百脉泉》每周五出版。请
广大读者、社会各界人士踊跃
来稿 ,为章丘市的社会发展添
一“笔”之力。

本报评论版《百脉泉》投稿
邮箱:qlwbjrzq@163 .com。

最近，汽车站及火车站
附近黑出租回潮，大量的黑
出租“疯狂”运营，对正规的
出租车运营造成了冲击，而
且宰客、甩客情况常常发生，
致使乘客怨声载道，严重影
响了章丘的城市形象。

黑出租的出现打乱了
正常的出租车运营秩序，宰
客恶行的频频发生，也在社
会上造成了极坏的影响。黑
出租虽然流动性较强，但是
运营地点都有一定的规律。
虽然出租车管理部门进行
了多次治理，但是效果不见
好转，主要原因还是源于黑
出租违规成本太低和执法
不力造成的。有些黑出租已
经使用多年，面临报废，就
是查处后被没收司机也不

在乎；有些黑出租使用的车
辆不在国家审批范围之内，
根本无法挂牌或能挂牌的
也不挂牌，而造成相关执法
部门互相扯皮，疏于管理。
出租车管理部门只是交通
部门下设的一个机构，人数
有限，这是事实，如果仅仅
依赖他们来管理，的确是勉
为其难。黑出租难以得到有
效遏制的原因就是情况复
杂，管营运的管不了车辆是
否有合法注册手续，管车辆
手续的管不了是否合法营
运，这就为互相扯皮留下了
空隙。空隙的存在说白了就
是利益问题，对谁有“利”谁
就管，无利绝对不起早。最
为理想的办法就是政府主
管领导是第一责任人，成立

长期的联合执法机构，进行
定期和流动性执法相结合
的 办 法 ，坚 决 予 以 严 厉 打

“黑”。在联合执法的同时，
制定出详细的责任追究方
案，严厉追究不主动、不作
为的参与联合执法者。但是
如果没有上级来牵头联合
执法，黑出租要想得到彻底
治理，无异于天方夜谭。

黑出租管理有一定的难
度，但并不是不可解决的大
难题。只要尽快制定详细和
严厉的打“黑”处罚细则，部
门之间打破“利益”怪圈，有
责任追究措施，黑出租治理
的无力和乏力会很快消散，
良好的运营环境会很快曙光
再现。

（大葱人家）
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